

espresas así hablando de las cinco que emplea en su establecimiento: «algunas piezas se han roto, otras se han agastado, i como es fácil reponerlas, va crezandose con ellas lo que con aquel cuchillo del herrero, que unas veces «cambiaba de hoja i otras de cabo, i «quedaba siempre el mismo.»

En un establecimiento como el de Campaña a donde hai maquinista etc. la cosa es llevadera, pero en nuestras chacras ir a buscar el herrero a 2, 3, 4 o mas leguas de distancia a cada compostura, viene a hacer una cuenta crecida al fin del año i una pérdida de tiempo considerable.

Bas máquinas frágiles, a mas de la ninguna utilidad que reportan a sus dueños, vienen a ser, segun la fiebre espresion del Dr. Costa, una piedra de escándalo para el vecindario: San Antonio de Areco tiene la segadora del Sr. Chapeaurange, la Escalatoria de la Cruz tiene una ganadora Clipper i cuantos partidos mas tendrán su piedra de escándalo!

Creemos firmemente que si la agricultura se desarrolla entre nosotros, reconoceremos pronto que hemos cometido un error en sacrificar la solidez al poco peso en los instrumentos agrícolas i cambiaremos de sistema.

Nos confirma en esta creencia el ejemplo de la Europa que tiene una larga experiencia hecha en grande escala i que prefiere la solidez al poco peso, aunque un solo animal de labor cueste allí anualmente una suma considerable i que el sueldo de herreros muy hábiles sea muy módico. El inverso de lo que pasa entre nosotros.

La policia de la Campaña.

La muerte del desgraciado niño Felipe Gallardo barbaamente asesinado de noche a la puerta de un corral, ha llenado de horror a nuestra población. Mas ese sentimiento ha crecido todavía cuando se ha visto la autoridad local remitir dias pasados a Buenos Aires, como supuesto asesino de ese niño de 12 años, su patron i su padrino a la vez, a quien lo habia confiado su desgraciada madre!

Sentimos renovar el dolor de dos respetables familias, pero nuestro deber de periodista es aprovechar la enseñanza del horrible suceso para arrancar si es posible nuevas víctimas al cuchillo del crimen.

• Felipe Gallardo es una nueva víctima de la administracion de nuestra campaña.

El Lunes 13 del Corriente el peon Sabino Romero se presetaba lleno de sangre a su patron, diciéndole de poner otro peon en su lugar porque tenia que presentarse al Juez de Paz. Le refirió entonces que el Domingo a la noche se volvió del pueblo para la estancia cuando, de una pulpería de las orillas, D. Ponciano Castro lo llamó diciéndole que tenia que hablar con él; lo agarró sin desconfiar i cuando hubieron andado unas cuadras a fuera. Castro le agarró las riendas del caballo diciéndole que iba a degollarlo. Romero se asustó i le pidió con lágrimas le perdonase la vida. Castro lo llevó unas leguas por el campo al medio de la noche, diciéndole que lo iba a degollar, teniendo siempre las riendas de su caballo i pinchándolo con la punta de su cuchillo de modo a dejarle el cuerpo una lagaja i su saco un arnero. En fin probablemente conmovido por las lágrimas de Romero lo soltó diciéndole que si llegaba a hablar de lo que acababa de suceder lo mataría.

El Lunes no hubo juzgado, Romero volvió el Martes, no hubo juzgado tampoco. Entonces sucedió a Romero lo que nos pasa a todos muy a menudo: se aburró i no volvió mas al juzgado.

El Jueves a la una de la madrugada, Castro, ebrio, salía de una fonda del pueblo para volver a su puesto distante como 2 leguas a donde le acompañaba su ahijado Felipe Gallardo. I, el mismo día a las 6 de la mañana, la población de la fiscalacion se imponía de que el niño Gallardo habia sido asesinado a la puerta de un corral de su patron.

Pues bien. Si hubiera habido juzgado el Lunes o el Martes siquiera, Castro teniendo que contestar a la acusacion de heridas i amenazas de muerte; no hubiera estado en aptitud física ni en disposicion moral de asesinar, el Jueves al pobre niño.

Que no se nos diga que es culpa del Juez o de los sustitutos. Es preciso ser muy superficial o muy ignorante en cosas de administracion para figurarse que ciudadanos nombrados para desempeñar puestos tan gratuitos pueden desatender a todas horas sus medios de subsistencia para estar a la espera de un crimen. Estos casos tienen que presentarse a cada rato; dió la casualidad que, mientras circunstancias particulares impedían al titular i al sustituto atender el Juzgado, un gran crimen se perpetraba en la sombra. Cada partido de nuestra campaña tiene una o dos docenas de individuos unos jóvenes, otros mayores, recorriendo a la vista de todos la siniestra escala del crimen. Empezian por la frecuentacion de las pulperías, el abuso de las bebidas i el uso de las dagas, facones etc.; no obstante las prescripciones del código rural, por los códigos sin los comisarios de policia en todas partes son letra muerta.

Bajo la influencia del alcohol arman riñas i se hieren; mientras no haya algún muerto o mal herido la cosa queda así; el mismo individuo que ha empezado con mano vacilante i conmovida se va acostumbrando; de cuando en cuando, los mayores en la carrera matan alguien i pronto vuelven de Buenos Aires a donde se mandaron i entonces hace la reflexión que cuesta muy poco matar un hombre en nuestro bendito pais. En fin, familiarizado con la idea del homicidio, con la vista de la sangre i el uso del cuchillo, llega un día que excitado por el furor alcoholico mata a alguien.

Es así que Ponciano Castro ha muerto a Felipe Gallardo.

Quien observe verá que ninguno de estos malhechores empieza por el homicidio, empezian por la embriaguez i las peleas i cuando han recorrido bien esta via, entonces llegan al homicidio.

Se podría determinar matemáticamente los progresos del crimen como se determina los grados de altura de una tormenta que amenaza al horizonte.

En semejante estado de cosas no perdemos tiempo en pedir que Fulano o Zutano desempeñe el Juzgado; que este o aquel sea el sarjento de la partida, pedimos si todos que cuanto antes no quede piedra sobre piedra de esa abominable administracion de la campaña.

Jueces de Paz.

Interin no se consiga la reforma propuesta sobre la Administracion de la campaña, es nuestro deber propender al mayor acierto en el nombramiento de los primeros funcionarios de ella.

Todos los pueblos o partidos tienen hombres suficientemente capaces de desempeñar este delicado cargo; con bastante patriotismo i abnegacion, desprendimiento i voluntad; pero es necesario dar con ellos. Tienen tambien otro número de hombres más o menos aparentes que han servido en ese puesto, el que las mas de las veces les ha originado perjuicios por haber pospuesto sus propios intereses al interes público i que, cansados del servicio han terminado su período con negligencia i aun abandono.

Como se desempeñaria uno de estos señores un año mas si fuera reelejido? Fácil es comprenderlo.

Un buen Juez de Paz, contratado esclusivamente al servicio público, sin retribucion alguna, i con el recargo de ramos que actualmente desempeña, no puede existir al frente del juzgado mas de un año.

Si es reelejido para el siguiente i acepta por deferencia al honor que se le dispensa, ya sea hacia el Gobierno o a la solicitud de amigos que lo comprometen, seguramente que empezará por asistir con menos frecuencia a su juzgado, irá tarde o a horas que le sean mas francas, librando muchas veces el despacho i aun demandas etc. al sustituto, que, por cierto, con raras escepciones, no se toma el verdadero interes o no quiere cargar con responsabilidades ajenas.

Estos son hechos que conocemos perfectamente los que estamos en la campaña, estudiandola hacen muchos años.

Por otra parte, las Corporaciones Municipales, por lo regular, i como testimo-nio de distincion, votan al confee-

nar la terna para Juez de Paz del año siguiente—por el mismo—en primer lugar, i en 2º i 3º por alguno de los miembros de la Corporacion, siguiéndose las manifestaciones i cumplimientos de estilo; se efectúa el Acuerdo i el Secretario se encarga de la nota que se debe elevar al Gobierno, quien en la debida oportunidad hace el nombramiento atendiendo o no la terna, pues tiene facultad de salir de ella cuando lo estime conveniente.

Creyendo que la mejor terna es la opinion pública, i que estos informes deben producir el mejor resultado para la eleccion del Juez de Paz, damos a continuacion los candidatos del pueblo, cuya providencia, inteligencia i amor al partido es bien reconocida:

D. Epifanio Reinoso

“ José S. Sosa

“ José S. Morales.

Esperamos confiadamente que el Superior Gobierno tomará nota de estas justas apreciaciones.

Z.

“La Fuerza del Destino.”

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

Junin, Noviembre 15 de 1871.

“Niemand kann seinem Schicksale entgegen.” dice un refran alemán que vertido a nuestro idioma quiere decir “Nadie puede escapar a su fatal estrella” que viene de perilla con el epigrafe que damos a estos renglones i hasta cierto punto, con lo que a mi me sucede de algunos años a esta parte por la fiebre de escribir, aunque no sepa que, ni por donde voi a principiar, menos concluir, que me mortifica i consume sin encontrar remedio alguno, que oponer, para destruir esa fuerza del destino contraria a mis intereses, i mejor estar, que se ha apoderado de mi pobre humanidad:

Pero, esta circunstancia, ese dicho, i aquel epigrafe nos sugieren algunas reflexiones; reconsideremos un poco, pues: ¿Qué es la fuerza del destino, i que importa el dicho Aleman “Niemand kann sinem Schicksale entgegen,” que al parecer nos preocupa?

Nada!

En lo uno, i el otro, solo, encontramos, por conclusion, la predestinacion.

El que nace para medio nunca podrá ser real; que importa la negacion de la fuerza de voluntad que coloca a todos los seres racionales en iguales condiciones para combatir sus inclinaciones i encaminarse por el sendero del bien, en la marcha de las aspiraciones, de la humanidad, en busca de su ideal, que es la perfeccion:

Es la negacion de la alta mision del hombre; de su divina semejanza, i importa, sobre todo, la muerte para esa dulce esperanza del desvalido: la vida, la recompensa futura!

La predestinacion niega la inmortalidad del alma, i la existencia de un Dios; hace al hombre esclavo de su organismo, ligado a la fatalidad, i lo empuja por el camino que le traza i señala, en su venida al mundo, sin otro alimento, otro aliciente, que un fin inevitable, contra el cual será siempre impotente, su voluntad, para salvarle.

He ahí, lo que comprendemos por la predestinacion!

Estaremos errados?

Puede muy bien ser, pero, así hemos formado nuestras convicciones.

¿Qué dice la ciencia de Lavater i de Gall?

¿Qué han dicho sus sucesores, Spurzheim, Demoutier, Descuret, Isabeau i otros?

¿Han sentado por base de sus secretos arañados a la naturaleza, por medio de las líneas del rostro, i protuberancias del cráneo humano, la predestinacion?

No; nunca: Solo han buscado los medios mas faciles e infalibles de conocer nuestras inclinaciones por los demas, para combatirlos con mejor éxito:

I he aquí la prueba en las mismas pa-

labras del Dr. Gall, citadas por Isabeau: “Si quelqu'un peut devenir attheu ce n'est pas celui qui s'occupe en grand de l'étude de la nature, puisqu'à chaque instant il rencontre des phénomènes qu'il ne peut expliquer par aucune des lois connues du monde materiel. Il aperçoit, non seulement les merveilles incompréhensibles des organisations particulières, mais aussi le sage enchaînement de l'ensemble. Rien, dans l'univers, n'est isolé; tout le monde a été mis dans une correlation reciproque; la nature vivante; tous les êtres vivants le sont les uns avec les autres. Qui donc, peut méconnaître, une cause de toutes les causes, une intelligence de toutes les intelligences, un ordonnateur de tous les ordres, en un mot, un Dieu?” que no dejan una sola duda subsistente sobre el particular.

Luego, como consecuencia, nos queda la voluntad libre; aunque con mas o menos inteligencia para obrar, pero, capaz siempre de vencer todas nuestras inclinaciones, i la responsabilidad, en todo tiempo, de nuestros actos pasados, presentes i futuros, tanto publicos como privados, porque, es, uno el individuo, una la conciencia, i no pueden haber dos individuos, dos conciencias en la unidad de la persona, uno para los actos publicos i otro para los privados.

De ahí, tambien, por desgracia mia, se desprende esta lógica deducción, que el remedio para mi fiebre de escribir, esta en mi mismo; fuécé de mí libre voluntad.

Ahora, pues, queda constatado, que ningun significado tiene, para nosotros, “La Fuerza del Destino” i el dicho alemán “Niemand kann seinem Schicksale entgegen.”

Luego ¿a qué se reduce toda esta correspondencia?

A nada.

¿Qué hemos hecho entonces?

Satisfacer las necesidades de un amigo, i borrarle papel.

¿Pero, i los males que nos aquejan, i la indiferencia de nuestros hombres públicos, para combatirlos?

Quedan, los primeros, a merced de los esfuerzos propios de los vecinos, en general, de la campaña, i los segundos, medidos escasa i oportunamente, sujetos a este dicho de Mazini: “Alimentos de nuestro objeto, gozar es nuestro derecho.”

Luis Alberto Mohr.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Los socorros a Oran.

Dice La Tribuna: “En vista de la gran catástrofe que, en unos cuantos segundos ha borrado del mapa de la República uno de sus mas florecientes pueblos, el deber de todos es concurrir en auxilio de tanto desgraciado que ha quedado en el mayor desamparo.”

«El Gobierno Nacional ha mandado se entreguen con este objeto 3000 bolivianos.»

«El Gobierno de la Provincia envia 10,000 patacones.»

«Muchas suscripciones se han abierto con este objeto.»

El Monitor de la Campaña, propone abrir una suscripcion con el mismo fin, esperando de sus suscritores, quieran contribuir con algo por poco que sea, cuya nómina publicaremos segun se sirvan contribuir.

Queda pues abierta la suscripcion en la oficina de la Redaccion.

Los Jefes de Fronteras.

Tomamos de la La Prensa:

«El Gobierno de la Nacion, al recibir las quejas de los sub-inspectores de milicias de la provincia sobre el mal método de licenciar a la Guardia Nacional, que presta sus servicios en la frontera, lo que ya conocían nuestros lectores, envió el espidente a los comandantes en Jefe de las fronteras de esta provincia para que informasen sobre las